

Gemeinsam für Demokratie und gegen Menschenfeindlichkeit!

Demokratie ist nicht selbstverständlich!

Demokratie bedeutet Diversität zu respektieren und die Fragen des Zusammenlebens unter Beachtung der Menschenwürde immer neu auszuhandeln.

Die Stadt Mörfelden-Walldorf hat im Jahr 2023 eine „Partnerschaft für Demokratie“ gegründet. Sie will damit Vorteile des solidarischen demokratischen Zusammenlebens in den Vordergrund stellen und demokratiefeindlichen Entwicklungen entgegenwirken.

Wer wir sind:

In der Partnerschaft kommen Verantwortliche aus der Stadtverwaltung und Aktive aus der Zivilgesellschaft zusammen. Auf lokaler Ebene handeln sie, um Demokratie und Vielfalt zu fördern.

Unter anderem werden verschiedenste demokratie-stärkende Projekte von lokalen gemeinnützigen Initiativen, Vereinen etc. gefördert.

Die Partnerschaft für Demokratie Mörfelden-Walldorf wird gefördert vom Bundesministerium für Familie, Senioren, Frauen und Jugend im Rahmen des Bundesprogramms „Demokratie leben!“.

Menschen aus der Stadt können sich auch beteiligen:

- mit einem Projekt
- im Begleitausschuss
- im Jugendforum.

Seien Sie aktiv! Mischen Sie sich ein!

Haben Sie eine Projektidee oder noch Fragen zur Projektförderung?

Kontakt

Fach- und Koordinierungsstelle der
Partnerschaft für Demokratie Mörfelden-Walldorf

Silvia Štajerová

Evangelisches Zentrum für Interkulturelle Bildung
(EZIB)

Bürgermeister-Klingler-Str. 25A

64546 Mörfelden-Walldorf

Tel.: 0151 7202 1784

E-Mail: silvia.stajerova@evakim.de



Etwas bewegen beginnt mit Ihnen!



Evangelisches Zentrum für
Interkulturelle Bildung



Gefördert vom



Bundesministerium
für Familie, Senioren, Frauen
und Jugend

im Rahmen des Bundesprogramms

Demokratie **leben!**

HESSEN



Gefördert im Rahmen des Landesprogramms



Ihre Idee für ein solidarisches, demokratisches Miteinander in Mörfelden-Walldorf!

Die Partnerschaft für Demokratie Mörfelden-Walldorf fördert Projekte, die die Demokratie und den gesellschaftlichen Zusammenhalt stärken, sich für Vielfalt einsetzen und die sich gegen jede Form von Extremismus wenden.

Welche Projekte werden gefördert?

Wir fördern schwerpunktmäßig Projekte, die

Demokratie fördern

- Demokratie und das demokratische Miteinander schätzen lernen und den Wert anerkennen
- vor allem Jugendliche in politische Teilhabeprozesse einbeziehen
- Zivilcourage im Zusammenhang mit gruppenbezogener Menschenfeindlichkeit zeigen
- zivilgesellschaftliche Konfliktbewältigung stärken
- Menschen aktivieren, sich ehrenamtlich zur Stärkung des demokratischen, solidarischen Miteinanders zu engagieren

Vielfalt leben

- eine Willkommens- und Anerkennungskultur in der Stadt leben

Extremismus entgegenwirken

- sich gegen Ideologien der Ungleichwertigkeit wenden
- über verschiedene Formen von Extremismus (vor allem Rechtsextremismus) aufklären

Von der Projektidee zur Förderung

1

Sie haben eine Projektidee

2

Sie lassen sich bei der Fach- und Koordinierungsstelle beraten

3

Sie erhalten das Antragsformular und füllen es aus

4

Der Begleitausschuss entscheidet, ob Ihr Projekt gefördert wird

5

Sie erhalten eine Zusage

Häufige Fragen zur Projektförderung

Wer kann eine Projektförderung beantragen?

Die Partnerschaft für Demokratie möchte die Zivilgesellschaft stärken. Anträge auf Förderung können daher nur nichtstaatliche gemeinnützige Organisationen stellen.

Wenn Sie als Einzelperson eine Idee haben, können Sie mit einem gemeinnützigen Verein kooperieren.

Wie hoch ist die finanzielle Förderung?

Eine festgeschriebene Summe oder eine Begrenzung gibt es nicht. Jedoch achten wir darauf, möglichst viele Projekte fördern zu können. Pro Jahr stehen ca. 65.000 Euro für Projektförderungen zur Verfügung.

Welches Format und welche Dauer sollen die Projekte haben?

Hier ist Kreativität gefragt. Wir fördern Workshops, Vorträge, Kinoabende, Aktionen, Kunstprojekte oder auch Bildungsfahrten oder Ausstellungen. Ob das Projekt zwei Stunden oder mehrere Tage dauert, ist Ihnen ebenso überlassen.

Gibt es Fristen für die Antragsstellung?

Bitte informieren Sie sich bei der Koordinierungs- und Fachstelle über die Fristen zur Antragstellung. Über Projektförderung wird mehrmals im Jahr entschieden.

Mörfelden-Walldorf mitgestalten!